

GAZETA EXTRAORDINARIA DE ZARAGOZA.

DEL MIERCOLES 14 DE SETIEMBRE DE 1808.

El Cónsul de S. M. C. en O-Porto, con fechá de 24 de Agosto último, ha comunicado al Serenísimo Reyno de Galicia, que en Obidos (catorce leguas de Lisboa) se han batido 4000 Ingleses con 5000 franceses, durando el combate once horas, y que su resultado ha sido: que los primeros perdieron 500 hombres, su General herido y un Coronel muerto, consiguiendo poner en huida y total derrota al enemigo, tomándole dos cañones; y que el General Jemier que mandaba los franceses se ha visto en apuros de huir precipitadamente. Añade ~~el mismo~~, que el General Ingles ha tomado el mando en Xefe del Exército Portugues, y que ha protestado de pasar á echarillo todos los franceses.

El mismo, con fechá de 25 del propio Agosto, comunica al Reyno la noticia siguiente.

„El dia 17 los Ingleses atacaron el puesto de Co-lumbeyra, en donde estaban 3000 franceses mandados por el General Delabord, y los han derrotado: el dia 21 los franceses en número de 11 á 12000 hombres mandados por Junot y todos los demás Generales, vinieron a atacar á los Ingleses en el lugar de Vimieyro, duró la acción tres horas, y los franceses han sidototalmente der-

la gratitud con que todos nos mostramos obligados à los poderosos auxilios que S. M. Británica y su sabio Ministerio nos ha dispensado y dispensará hasta conseguir la restauracion de esta Monarquía en la persona de nuestro amado FERNANDO. El Domingo asistió el mismo General à la revista de los 22 mil hombres que componen nuestro ejército, y se manifestó muy satisfecho de las evoluciones militares que algunos cuerpos ejecutaron en su presencia.

En gazeta extraordinaria de 24 de Agosto próximo se anuncio el generoso ofrecimiento, que hicieron dos vecinos de Madrid, à favor de los habitantes de esta Capital, que tanto han padecido con el sitio, y saqueo de los franceses; y siendo tan recomendables los sentimientos de humanidad, que manifestaron en sus oficios, ha parecido notificarlos al público Español, que tan justamente se gloria de la beneficencia christiana, y son como sigue: = „Excelentísimo señor = ¡Con que satisfaccion! con aquella que es propia de un amante de su Patria, y con la admiracion que à todos enmudece, he visto, he leido en los papeles públicos, y he oido en las calles los triunfos, que el valor, inteligencia, y zelo de V. E. con sus Aragoneses ha conseguido en esa Ciudad, y sus campos, exterminando de ellos al injusto enemigo comun. Al mismo tiempo he visto en el diario del 13 del corriente los perjuicios, y atrocidades inauditas, con que los bárbaros franceses han affligido à sus naturales; y correspondiendo yo como buen patrício à las justisimas insinuaciones, que se hacen por V. E. en el propio diario, remito à sus manos, para que V. E. se sirva aplicar su importe à las necesidades, que contempla su prudencia, quatro vales de à 300 pesos cada uno de la creacion de Mayo. = Quisiera, que las circunstancias del tiempo (y los muchos créditos à mi favor sin poder realizar) me permitiesen hacer un mayor esfuerzo; pero al par de esto he tenido, que remediar otras necesidades no indiferentes à mi amor patriótico. Ojala sea esta demostracion mia la mas pequeña, que se consagre en las manos, y designios tan benéficos, y plausibles de V. E., para que por todos títulos se ensalze su heróico nombre, y sea eterno en nuestra Nación, y las agencias: así es mi deseo, como que Dios conserve su vida muchos años. Madrid 20 de Agosto de 1808. = Excelentísimo señor D. Josef de Palafox =

„Señor Intendente general del Reyno de Aragón = Muy señor

desde Barcelona brabeaba con la expedicion ficticia contra San Gerónimo del valle de Hebron (haciendo creer con la pintura que hizo su Diario del 12 de Agosto, que era algun castillo inexpugnable, no siendo mas que un Monasterio abandonado) debia problemar la venganza de sus derrotas, y de su cobardia, propia de su残酷. No se ocultaban estas ideas al Gefe de las armas, que el primero de Setiembre pasó su Quartel general que tenía en Tarragona, à Villafranca, à donde ya había llegado el dia anterior su tropa. Duesme pues, creyendo dormidos los Espanoles, quiso anticipar su ataque general contra la linea que le hiba establechando en Barcelona, y sacó casi toda la tropa que tenía dentro de sus murallas para acometer con mas de 4000 hombres de infanteria, y 600 caballos. Comenzó su ataque por tres puntos diferentes y à un mismo tiempo, para ocultar su objeto principal, y dividir las fuerzas que teníamos en San Boy, Llobregat, y Molins de Rey. Usaron mil artificios: llevaban delante de si, catalanes, vestidos como nuestros Soldados. Estos hacian señas, y gritaban, diciendo: eran Catalanes. No hubiera sido extraño creerlos, porque esperaban gente del Quartel General, que ya se había acercado: pero, aunque indecisos un momento, conocieron el ardido: lograron los franceses rodear algunas avanzadas nuestras como amigos, y declarándose al fin, y ofreciéndoles la vida, en seguida para no desmentir su costumbre de no decir una verdad, ni aun por casualidad, les hicieron fuego y los mataron.

Calahorra 8 de Setiembre.

Despues de la conferencia que tuvieron Moncey y Lefebvre en Lodosa, se establecio la comunicacion entre el exército de Milagro y el que ocupaba Logroño. El 30 de Agosto entraron en esta Ciudad dos divisiones en numero de 7000 hombres de infanteria y 800 de caballeria, al mando del general Moncey con varias galeras cubiertas con guarniciones de la casa Real, y grandes coches, que continuaron su camino hasta Tudela, donde entraron el primero de este. El 31 à las tres de la tarde hizo su entrada el Sr. Josef, escoltado de tres mil hombres: El Pueblo lo recibió con mucha frialdad manteniéndose tan triste como si pasara un entierro à pesar de que algunos de los sayones que lo acompañaban hacian ademanes para que lo vitoreasen. Retirado à su alojamiento se mantuvo en él comiendo y durmiendo, y se quedó en que al dia siguiente ba-

Rico, en donde es probable que esté ahora, y à donde Napoleon no se habrá descuidado en remitir las inauditas renuncias de Bayona. Pero por si los cruceros Ingleses han interceptado estos avisos están en el Puerto de Dubquerque 3 corbetas cargadas de harina con algunos soldados Polacos prontas à dar la vela para ambas Américas, otras 2 en Lorient para el mismo fin, y el buque la Mosca numero 6 en Bayona con destino á las aguas de Mexico. Mas sin embargo de todo, podemos tener alguna esperanza en que nuestras Colonias son religiosas y leales y que no habiendo abandonado en la guerra de sucesion la suerte de su Madre-Patria, suceda ahora lo mismo à pesar de los inmensos recursos de la astuta y perfida política del Gabinete de St. Cloud.

Baza 29 de Agosto.

OFICIO DEL CORREGIDOR DE BAZA D. MANUEL DE VEYAN.

Muy señor mío: Para dar esta Ciudad un público testimonio de su patriotismo, y del particular interés, que ha tomado en las repetidas victorias, con que el heroico valor, y constancia de los Zaragozanos, han sabido abatir, dentro de la Capital y en sus cercanías, el orgullo ex-invencible de las Aguilas Francesas, à imitacion de las cabezas de las Provincias comarcanas, celebró ayer en su Iglesia Colegial una solemne funcion con Te-Deum en honor de Maria Santísima del PILAR, cuya portentosa protección se ha hecho tan visible, y en acción de gracias al Todo-poderoso. Cantó la Misa el señor D. Wolfgango Vicente de Hore, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, Canónigo de esta santa Iglesia, y predicó un eloquente, tierno pauegírico, el Dr. D. Pedro de Eguia Canónigo Lectoral de la misma. Asistió la junta de Gobierno, Ayuntamiento, è immenso Pueblo, que la noche antes se había esmerado en decorar sus casas con vistosas iluminaciones al anunciar la solemnidad un repique general de campanas de todas las Iglesias y Conventos, descargas, y fuegos artificiales, viéndose colocadas en varias fachadas imágenes de la Santísima Virgen, y alusiones à su celebridad, y à la de nuestro augusto Soberano el señor D. FERNANDO VII. Concluida la función de Iglesia pasó la Junta y Ayuntamiento à las casas Consistoriales, en cuya sala principal, de sesiones se colocó con iguales demostraciones públicas, y entre vivas y aclamaciones de todo el Pueblo, un nuevo Retrato de S. M., donacion

